かの阿久根からの商売人も同じ は順番を取るのが大変で、朝早 で往来していました。フェリー 長島にも顧客が多く、 平成2年9月21日の無料開放開 に泊まることもありました。ほ フェリーで帰れなくなり、長島 た。仕事が長引いてしまえば、 くから待機する必要がありまし 車両として橋を渡りました。 始の際は、 ように、皆苦労したと思います。 から車両第1号として、 開通前の思い出は 前日の有料期間最終 フェリ また、

の上に、鉄骨の間に渡された30 修理する時は、ものすごい速さ 場で使用していた発電機などを 現場の重機や機械の整備の仕事 ことを今も鮮明に覚えていま で潮が流れ、渦が巻いている海 をさせてもらっていました。現 道路公団からの依頼で橋の建設 40㎝ほどしかない道板の上 足をすくませながら進んだ 建設中の思い出は

之浜港や黒之瀬戸海峡の変化50年以上漁業を営みながら、

丸」が発着を行う黒之浜港で

の先にある建設現場を見ていまおり、毎日、船の上から目と鼻

まさかここに橋が架かる

地元黒之浜で漁師の仕事をして

た県営フェリ

始める。

行され

――59年前の橋建設の様子はり、そこも人気がありました。

目の当たりにしてきました。

開通を境にした、地元の生活

れたところを見て、夢みたいな、たので、両側から徐々に出来てとは、当時は想像もつかなかっとは、当時は想像もつかなかっ

-開通50周年を迎えて

献できて良かったと思います。 りのパイプとなる橋の建設に貢 長島の発展や阿久根市との繋が 車の往来を見ると、微力ながら、 の運搬車や救急車などの活発な 389号を行き交う農産物など

歳で創業し、 自動車整 車 日本道路公園黑之瀬戸大橋管理事務所長 車両第1号として記念品を受け取る松木さん

いました。 私の1

級上である昭

待ちあいの車が長い列を作って

感動と驚きがありました。

開通前の黒之浜の様子は

の変化を伺いました。

長島から三笠中学校にフェリー 和29年生まれの先輩方までは、

寄って語らっていたことを覚え で、フェリーの待合の時間には、 とバスを使って通っていたの

備され

橋開通後は、長島から国道3号

少しさびしさもありましたが、

-がなくなり、

黒之浜は

に繋がる道も年を追うごとに整

ています。フェリー乗り場の近

黒之浜港で漁業を営む

福浦三則

設の際は、

工事を行う重機や機 販売業を営む。橋建

備・

械の整備を請け負う。 昭和49年

4月9日の開通日には阿久根側

阿久根側の県営フェリー の発着港である黒之浜で 15歳から漁師となる。

有三昌モータース 会長

松木 三雄

阿久根側から車両第1号 として長島へ。有料期間最終車両も松木さん。

アイショップかわみなみ店主 中納 克德 さん (73)

祝開通50周年

橋開通後、新聞に取材を受けた中納さん。23歳の当時は、青年団活動などを活発に行っていた。

旅館「黒潮荘」女将

後は、ペンキを使う塗装作業の人

たちが宿泊していました。

宿泊した作業員で思い出に

作業員からとび職、橋が架かった

で現状維持が目標です

架橋前の調査を行うサルベージの

したか

橋ができてとても便利になっ

た。毎日楽しく暮らしているの

どんなかたが宿泊していま

とは

- 架橋後50年を迎えて思うこ

らい

一生懸命にがんばりまし

い思い出です。 大変だったけど、

は最初反対していたが、お客さ 今は亡き夫が独断で決めた。私

連絡を取

っていました。当時は

今は本当に良

もらって のことを

架橋後の数十年の間、 「お母さん」と呼んで

んに悪い思いをさせてはいけな

した。

ど元気な子ほど人情に厚く、私 に入ることもありました。だけ

旅館を始めたきっかけは

荘」を夫婦で営業していた林才 丸の待合所付近で旅館「黒潮

同士のけ

んかもあり、

私が仲裁

建設工事が始まる少し

前からフェリー黒之瀬戸

特にとび職の若者は血気盛んで 残っているかたはいますか

した。夜にお酒が入ると作業員

サヲさんに当時の様子を伺いま

林 オサヲ さん (90)

旅館「黒潮荘」には、元気 あふれる若い作業員などが 宿泊し活気にあふれていた。

> 今だから言えるが、仕事で半年 したいと話しました。 ポーツクラブ活動の幅が広がっ 間町外へ出向している時に、 たのを覚えています。 率がグンと上がり、青年団やス ました。橋が架かって仕事の効 ポーツクラブの活動を行ってい の活動や野球にバレーなどス 農業協同組合に勤めて、 の節目に、新たな「夢」を期待 50年前は何をしていましたか 橋が架かる前の思い出は 抱いた若き青年は、50年 橋後の長島へ「夢」 青年団 休 を ことに期待しますか 特産のジャガイモが作られ始め のように感じましたか ている中で、 く作られるようになりました。 しています。最初は、 - 橋が架かった後の変化をど 50年で多くの変化があった

げか、青果用のジャガイモが多 できて輸送が容易になったおか ジャガイモが多かったが、橋が たのは架橋前後だったのを記憶 加工用の

え、新たな夢を描けるよう期待 題を町民一丸となって乗り 全国でも人口減少が問題視され 者不足など多岐にわたる町の 長島ですが、今後はどのような 学校の統合や労働



